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Résumé : 

Cette étude s’inscrit dans les études islamiques soufies relatives aux 

confréries soufies sunnites modérées « le cas de la Rahmania » ; qui est l’une 

des confréries prestigieuses dans l’histoire moderne et contemporaine de 

l’Algérie, nous nous sommes donc attachés à l’étudier d’un point de vue social 

et culturel dans le cadre d’une étude intitulée : "Le rôle social de la confrérie 

Rahmania en Algérie". Nous avons abordé dans la première section : 

l’identification de Mohammed bin Abdelrahmane Al-Azhari qui est le fondateur 

de la confrérie, sa méthode, ses préceptes, son jihad et la carte de la 

dissémination de ses Zaouias en Algérie. Quant à la deuxième section, nous 

avons mis l’accent sur l’aspect pratique de la confrérie qui réside dans ses rôles 

éducatif, spirituel, pédagogique ainsi que son rôle au service de la société 

algérienne ; par la consolidation d’un certain nombre de principes et de valeurs : 

l’entraide, l’appel en faveurs de la préservation des coutumes et des traditions de 

la société, la réconciliation entre les adversaires, la lutte contre les fléaux 

sociaux, la consolidation de la base de la croyance religieuse, et sociale pour la 

société, la nation algérienne, l’authenticité et la civilisation, et l’ouverture à la 

société civile à travers les associations caritatives "le cas de l’association  des 

desseins caritatifs." et des clubs sportifs. 

Mots clés  :  

Mysticisme, Zaouia, Confrérie de la Rahmania, Éducation spirituelle, 

Mohammed bin Abdelrahmane Al-Azhari, Entraide, Réconciliation entre les 

adversaires, Charte des Mâlikites et des Ibâdites, Lutte contre les fléaux sociaux, 

Extrémisme religieux, Drogues, Association  des desseins caritatifs. 
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Abstract  9  

This study is part of the Sufi Islamic studies relating to the moderate 

Sunni Sufi brotherhoods, «the case of the Rahmania»; which is one of the 

prestigious brotherhoods in the modern and contemporary history of Algeria, we 

have therefore endeavoured to study it from a social and cultural point of view 

within the framework of a study entitled: "The social role of the Rahmania 

brotherhood in Algeria". We discussed in the first section: the identification of 

Mohammed bin Abdelrahmane Al-Azhari who was the brotherhood’s founder, 

his method; his precepts, his jihad and the map of the dissemination of his 

Zaouias in Algeria. As for the second section, we have emphasized the practical 

aspect of the brotherhood which resides in its educational, spiritual and 

pedagogical roles as well as its role at the service of Algerian society; by 

consolidating a number of principles and values: mutual aid, advocacy for the 

preservation of the customs and traditions of society, reconciliation between 

adversaries, the fight against social scourges, the consolidation of the basis of 

religious and social beliefs for society, the Algerian nation, authenticity and 

civilization, and openness to civil society through charitable associations "the 

case of the of charitable purposes’ association" and sports clubs. 

Keywords: 

Mysticism, Zaouia, Brotherhood of the Rahmania, Spiritual Education, 

Mohammed bin Abdul Rahman Al-Azhari, Mutual aid, Reconciliation between 

adversaries, Charter of Mâlikites and Ibâdites, Fight against social plagues, 

Religious extremism, Drugs, Association of Charitable Purposes. 

 

 

 

 

 

 


